

**FRAKTION BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN**  
BEZIRKSAUSSCHUSS MOOSACH (BA10), MÜNCHEN

Antrag/Anfrage an den BA10 für die Sitzung am 30.03.2022

## Sitzgelegenheiten Moosacher Stachus

### **Antrag/Anfrage:**

Wir beantragen, unmittelbar in der Nähe des Bücherschranks und des Kiosks am Moosacher Stachus eine fest installierte Sitzgelegenheit als Begegnungs-, Aufenthalts- und Leseort zu errichten.

### **Begründung:**

Die Kreuzung von Dachauer-, Pelkoven-, Bunzlauer- und Baubergerstraße ist eine der lebendigsten Ecken Moosachs. Zu allen Tageszeiten verkehren hier nicht nur Autos und Trambahnen, auch zahlreiche Fußgänger:innen frequentieren den Platz rund um die Uhr. Sie steigen in die diversen öffentlichen Verkehrsmittel ein und um, kaufen ein, besuchen die zahlreichen gastronomischen Einrichtungen, belegen Kurse in der Volkshochschule oder gehen zum Arzt. Dass hier so viele wichtige Orte des öffentlichen Lebens so dicht beieinander liegen, hat vor allem einen Grund: Der Moosacher Stachus ist für Menschen aus allen Ecken Moosachs gut erreichbar. Doch trotz zahlreicher Verschönerungsmaßnahmen, insbesondere des Brunnens, lässt die Aufenthaltsqualität am Moosacher Stachus zu wünschen übrig. Die Holz- und Steinbänke sind unbequem und laden – aufgrund ihrer Ausrichtung und Installationsweise – nicht dazu ein, miteinander ins Gespräch zu kommen.

An der Kreuzung Waisenhaus-, Ruffini- und Nymphenburger Straße in Neuhausen befindet sich neben einem Bücherschrank und einem Kiosk eine lange halbrunde Bank, die Passant:innen zum Verweilen einlädt. Menschen treffen sich hier zum Gespräch, zum Spiel, auf einen Kaffee vom Kiosk oder um in den Fundstücken aus dem Bücherschrank zu schmökern (siehe Bild unten). Einen solchen Begegnungsort könnte Moosach an einer seiner belebtesten Ecken ebenfalls brauchen. Wir schlagen darum vor, ebenfalls in Nähe unseres Bücherschranks und des Kiosks eine einladende Sitzgelegenheit für möglichst viele Menschen zu errichten. Der Fantasie sind dabei keine Grenzen gesetzt:

Das Sitzmöbel kann aus mehreren Stufen und Sitzebenen bestehen, aus Holz oder Stein gefertigt sein und auch begrünte Elemente (z. B. Hochbeete) enthalten. Die Sitzgelegenheit kann auch aus mehreren separaten Teilelementen bestehen, damit Menschen gegenüber voneinander Platz nehmen und sich besser miteinander unterhalten können. Wir freuen uns über einen kreativen Vorschlag!



Die Fraktionsmitglieder im BA10  
FRAKTION BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN  
München, 30.03.2022